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Dortmund, 26. Februar 2023 

 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
 
die Fraktionen SPD und B90/Die Grünen in der Bezirksvertretung Lütgendortmund 
bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 
Bezirksvertretung zu nehmen. 
 

Zusätzliche Baumscheiben in der Bövinghauser Straße / Höhe KiTa Kunterbunt 

Begründung 

Die Elternvertretung der Kindertagesstätte „Kunterbunt“, Bövinghauser Straße 88, hat 
im Dezember 2022 eine Schilderung der Verkehrssituation zu den Bring- und 
Abholzeiten der Einrichtung in die Bezirksvertretung eingebracht. Bei einem Ortstermin 
im Februar konnten wir uns mit den Vertreter*innen der Elternschaft und einem 
Vertreter des Kindertagesstättenteams ein Bild von den Gegebenheiten vor Ort 
machen. 

Gemeinsam mit den Elternvertrer*innen und dem Kindertagesstättenteam kristallisierte 
sich für uns eine Lösung heraus, um den Verkehr vor der Kindertagesstätte zu 
beruhigen: Mit zwei bis drei neuen Baumscheiben auf der gegenüberliegenden 
Straßenseite ließe sich die breite Fahrbahn verengen. Fahrzeugführer*innen müssten 
dadurch Rücksicht auf entgegenkommenden Verkehr nehmen – dies führt in der Regel 
zu deutlich reduzierter Geschwindigkeit. Die neuen Baumscheiben fügen sich zudem 
in das vom Rat der Stadt Dortmund auf den Weg gebrachte Konzept „Zukunftsbäume“ 
ein, nach dem stadtweit 5000 Bäume gepflanzt werden sollen. 

Sinnvoll wäre es darüber hinaus, zwischen den neuen Baumscheiben einen 
Seitenstreifen als Parkfläche zu markieren. Dies hätte zur Folge, dass die Fahrbahn 
über eine weitere Strecke als nur in den Bereichen der Baumscheiben verengt werden 
würde, weil Fahrzeugführer*innen hierhin nicht im fließenden Verkehr ausweichen 
können. Zusätzlich würde das – verbotswidrige – Parken auf dem Gehweg verhindert 
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werden. Dadurch würde der Gehweg wieder vollständig den Fußgänger*innen zur 
Verfügung gestellt werden.  

Durch diese Gestaltung würden die Parkflächen von der gegenüberliegenden 
Straßenseite nachempfunden. Eine Markierung stellt hierbei aber die kostengünstigere 
und einfacher zu realisierende Lösung dar als die Pflasterungen auf der Straßenseite 
der Kindertagesstätte. 

Beschlussvorschlag 

Die Verwaltung wird beauftragt, der Bezirksvertretung eine Planung mit den zu 
erwartenden Kosten für zwei bis drei neue Baumscheiben in der Bövinghauser Straße 
auf Höhe der Kindertagesstätte Kunterbunt vorzulegen. Bei der Planung soll die 
Kostenübernahme innerhalb des Projekts „Zukunftsbäume“ geprüft werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

Andreas Lieven, Fraktionsvorsitzender SPD 

Uwe Müller, Fraktionsvorsitzender B90/Die Grünen 

 
 
 

 

 

 


